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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре состоялись слушания по Программе комплексных геофизических 
исследований на лицензионном участке «Притаймырский» 

На базе МБУК «Дудинская центральная библиотечная система» состоялись 
общественные обсуждения по Программе комплексных геофизических исследований на 
лицензионном участке «Притаймырский» (далее – Программа), включая материалы оценки 
воздействия на окружающую среду (ОВОС).  

Открыла общественные обсуждения Первый заместитель Руководителя Администрации 
муниципального района Галина Гаврилова. Она пояснила собравшимся, что мероприятие 
организовано в соответствие с действующим федеральным законодательством. 
Документация разработана ООО «ГеоТочка», заказчиком работ выступает ООО «РН-Шельф-
Арктика». Также Галина Валерьевна подчеркнула, что общественные обсуждения состоялись 
в сельском поселении Хатанга в форме опроса с размещением материалов в библиотеке 
поселения и заполнением опросных листов.  

Ведущий специалист ООО «ГеоТочка» Александр Бяков подробно рассказал о 
технологиях, оборудовании, материалах и судовом обеспечении, которые будут применены и 
задействованы в исследовании. По его словам, целью работ является уточнение 
геологического строения юрско-кайнозойских отложений в пределах лицензионного участка 
на глубинах от 400 до 8 000 м, а также поиск новых нефтегазоперспективных объектов. Кроме 
того, Александр Бяков подчеркнул, что Программа включает в себя проведение 
сейсморазведочных работ 2D и 3D, гравиметрические, магнитометрические исследования и 
батиметрическую съемку. Работы по Программе планируется выполнять в течение пяти лет с 
2017 по 2021 гг. в период с 15 июля по 15 ноября.  

По итогам ОВОС все воздействия на окружающую среду являются локальными, 
незначительными и краткосрочными. Помимо этого, Программой предусмотрено 
обязательное выполнение производственного экологического контроля и мониторинга 
окружающей среды с целью обеспечения выполнения природоохранных мероприятий. 

«Таймыр» 
 

Таймырцев, предпочитающих распивать алкоголь в общественных местах, 
оштрафовали на 140 тыс. рублей 

С начала года полицейские Таймырского района выявили 310 фактов, связанных с 
употреблением спиртных напитков в общественных местах, сообщили сегодня в пресс-
службе районного ОМВД России. 

К административной ответственности в виде штрафов на общую сумму свыше 140 тыс. 
руб. привлечены более 300 таймырцев. При этом количество правонарушителей по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года значительно снизилось, отмечают в 
полиции. 

В отчетном периоде восемь материалов было направлено в комиссию по делам 
несовершеннолетних. По результатам их рассмотрения на родителей подростков, которые 
распивали алкоголь в общественных местах, были наложены штрафы на общую сумму 7,5 
тыс. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

24 таймырца получили знаки отличия ГТО 
В Дудинке состоялась торжественная церемония вручения старшеклассникам и 

выпускникам образовательных учреждений Таймыра знаков отличия Всероссийского 
физкультурно-спортивного комплекса "Готов к труду и обороне".  

Как сообщили сегодня в администрации муниципального района, золотыми значками 
награждены ученик дудинской гимназии Юрий Данилкин и ученица школы №4 заполярного 
города Юлия Полежаева. 11 школьников стали обладателями серебряных знаков отличия 
ГТО, столько же человек получили бронзовые значки.  
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15 работников отрасли спорта Таймыра, в числе которых тренеры и специалисты 
муниципальных учреждений, учителя средних общеобразовательных школ района, получили 
удостоверения судей. В ноябре в Норильске они прошли обучение по дополнительной 
профессиональной программе повышения квалификации "Подготовка спортивных судей 
главной судейской коллегии и судейских бригад физкультурных и спортивных мероприятий 
Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса "Готов к труду и обороне". 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Совещание при Главе Дудинки определило приоритеты 
 28 ноября Глава города Дудинки Алексей Дьяченко провёл плановое еженедельное 
совещание с участием руководителей отделов и служб городской администрации. 
Собравшиеся отчитались о работе своих подразделений за минувшую неделю и доложили о 
планах на ближайшую перспективу. 
            Особое внимание на рабочей встрече было уделено трагедии, произошедшей 26 
ноября в посёлке Волочанка, где в результате пожара в четырёхквартирном доме погибли 
двое маленьких детей, полностью выгорели две квартиры, без крова остались 11 человек. 
Погорельцам территориальный отдел администрации Дудинки в посёлке предоставил 
временное жильё.  29 ноября  в администрации Дудинки состоится рабочее совещание, на 
котором будет определён исчерпывающий комплекс мер, направленных на поддержку 
пострадавших во время чрезвычайной ситуации сельчан и на помощь родственникам 
погибших во время пожара людей.     
           Кроме этого, темой обсуждения стал осенний призыв юношей из Дудинки и посёлков 
муниципального образования в ряды Вооружённых Сил России. Всего за время призывной 
кампании необходимо призвать в армию 60 будущих защитников Отечества.  По данным на 
28 ноября, на призывной пункт краевого центра направлено пятнадцать дудинцев и один 
житель посёлка Хантайское Озеро. 
             В числе других обсуждаемых в ходе совещания тем были запуск в эксплуатацию 
объектов новогодней иллюминации, итоги прошедшего в минувшие выходные в Дудинке  
фестиваля-конкурса «Строганина Таймыра», предстоящее 30 ноября заседание сессии 
Городского Совета, запланированные на 16 декабря публичные слушания по проекту 
планировки и межевания жилой и общественно-деловой зон города Дудинки. 
 
Родовая община "Ня Танса" из Норильска стала абсолютным победителем фестиваля-
конкурса "Строганина Таймыра" 
 Фестиваль-конкурс "Строганина Таймыра" (возрожден в 2012 году и проводится раз в 
два года) с успехом прошел на Таймыре в минувшие выходные.  
  Как рассказали сегодня в отделе общественных связей администрации Дудинки, 26 
ноября на Набережной площади заполярного города состоялось открытие самобытного 
этнического мероприятия, организаторами которого традиционно выступили городской 
комитет культуры, территориальные отделы администрации Дудинки, городской Дом 
культуры и городской Центр народного творчества. На площадке перед ДК расположились 
три чума, в которых хозяйки угощали гостей горячим чаем и рассказывали всем желающим о 
культуре и быте народностей Таймыра. Ровно в полдень артисты ГДК и ансамбль песни и 
танца народов Севера "Хэйро" начали торжественную программу, открывая традиционный 
фестиваль. Главным событием стало соревнование в приготовлении строганины – 
традиционного блюда из мороженой рыбы северных пород. В нем приняли участие гости 
Дудинки – президент общественной организации "Спасение Югры" Александр Новьюхов, 
депутат Заксобрания Красноярского края Валерий Вэнго, а также председатель 
оленеводческого сельскохозяйственного производственного кооператива "Яра-Танама" 
Александр Ядне. Несмотря на морозную погоду, они мастерски справились с заданием. 
Первый фестивальный день продолжился концертом с участием творческих коллективов 
"Хэйро", "Сулускан" и артистов городского Дома культуры.  
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  27 ноября в ГДК состоялся второй этап большого праздника. В конкурсе приняли 
участие шесть семейно-родовых общин: "Ня Танса" из Норильска, дудинские "Ханавэй" и 
"Уохтала", "Кая бинэку" из поселка Потапово, "Байонай" из Левинских Песков и команда 
Хантайского Озера "Хэгды Бира". В состав жюри вошли главный специалист аппарата 
уполномоченного по правам человека в Красноярском крае Григорий Дюкарев, члены 
Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра Красноярского края Сидор Чуприн и 
Светлана Жовницкая, председатель оленеводческо-сельскохозяйственного 
производственного кооператива "Яра Танама" Александр Ядне, начальник отдела управления 
по делам КМН администрации района Никита Исайкин, номинант фестиваля "Строганина 
Таймыра-2014" Филипп Фальков и директор городского Центра народного творчества, депутат 
Горсовета Марина Жаркова. Команды соревновались в мастерстве строгания рыбы, жюри 
оценивало их работу и начисляло баллы, а болельщики оказывали выступавшим активную 
поддержку. Оценивались скорость строгания рыбы, длина и качество стружки, высота рыбной 
горки, особенности оформления готового блюда и величина рыбацких трофеев. 
  В номинации "Чемпион строгания" лучшей признана семейно-родовая община 
"Ханавэй", организованная в этом году и впервые принимавшая участие в фестивале. В 
номинации "Мастер строгания" победа была присуждена команде общины "Уохтала". "Ня 
Танса" оставили всех позади себя в "Церемонии строгания", а "Лучшим трофеем рыбака" 
признан четырехкилограммовый муксун, которого представила на суд жюри команда 
"Байонай". Рыба была продана на организованном аукционе за 7 тыс. руб., все вырученные 
деньги будут переданы в помощь одной из поселковых многодетных семей.  
  Абсолютным победителем фестиваля по количеству набранных баллов стала команда 
семейно-родовой общины "Ня Танса" из Норильска. В качестве главного приза она получила 
эхолот-картплоттер. 

"Таймырский Телеграф" 
 

У футболистов Дудинки – «бронза» 
26 ноября в Доме спорта Дудинского спортивного комплекса прошел XVII открытый 

традиционный турнир по мини-футболу памяти тренера Владимира Михайлова среди 
мальчиков 2005-2006 годов рождения. В матчевых встречах приняли участие команды 
городов Дудинки, Норильска, Кайеркана и Талнаха. В упорной борьбе третье место завоевали 
футболисты Дудинки, «серебро» досталось спортсменам из Талнаха, а победителями 
турнира стала команда Норильска. 

Лучшим вратарем был признан талнахский спортсмен Никита  Бехтер,  лучшим 
защитником –  его земляк Иван Ксенжук. Звание лучшего игрока турнира присвоено 
дудинскому спортсмену Дмитрию Шишову, а лучшим нападающим и лучшим бомбардиром 
стали норильчане Сергей Толстов и Александр Мерзляков. Тренер дудинских футболистов – 
Денис Бабыкин. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Профилактическая акция, приуроченная к Всемирному дню борьбы со СПИДом, 
прошла сегодня в Норильске 

Сегодня в Норильске прошла профилактическая акция "Сделай все, чтобы ВИЧ/СПИД не 
коснулся тебя". Ее приурочили к Всемирному дню борьбы со СПИДом. 

На мероприятие в МБУ "Кинокомплекс "Родина" собрались старшеклассники школы №8, 
студенты Норильского техникума промышленных технологий и сервиса, Политехнического 
колледжа Норильского государственного индустриального института, наркологи КГБУЗ 
"Красноярский краевой психоневрологический диспансер №5", представители Норильской 
городской больницы №2 и кризисного центра социально-психологической помощи "69 
параллель".  

Акция включала в себя информационный блок, интерактивную игру "Степень риска", 
демонстрацию видеоролика "Береги любовь" и короткометражки "Меня это не касается". 
Мероприятие организовали в рамках краевой акции "Молодежь выбирает жизнь". 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Бортпроводница авиакомпании NORDSTAR стала самой красивой стюардессой России 
 Бортпроводница авиакомпании NordStar Анна Гурина заняла первое место в 

профессиональном конкурсе красоты для девушек-бортпроводников «ТОП самых красивых 
стюардесс России – 2016». Финал конкурса прошел в Москве 25 ноября в ДК «МАИ». За 
звание самой красивой стюардессы боролись 28 бортпроводниц из гражданской и бизнес-
авиации из 12 российских авиакомпаний. Авиакомпанию NordStar в финале конкурса 
представляли четыре стюардессы: помимо победительницы конкурса Анны Гуриной, в 
конкурсе приняли участие Ада Ибрагимова, Ксения Безруких и Евгения Брак. 

Эти девушки прошли долгий путь от первого отборочного этапа в марте до финала, 
чтобы доказать, что именно они из более чем 1500 лучших бортпроводников – самые лучшие. 
Первый кастинг прошел 1 марта 2016 года, всего же в рамках отборочных этапов прошло 5 
кастингов в разных городах страны. Полуфинал на базе авиационного учебного центра «Джет 
Сервис» был проведен в сентябре… 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В правительстве Красноярского края произошли перестановки 
С сегодняшнего дня вице-премьер края Галина Пашинова вернулась на пост министра 

социальной политики, который она уже занимала с 2008 по 2013 год. 
Напомним, предыдущий министр соцполитики Галина Ковалева покинула должность в 

октябре в связи с переездом в другой регион. Пашинова при этом продолжит быть 
заместителем председателя правительства края. 

Вице-премьером стал и министр финансов Красноярского края Владимир Бахарь. 
Губернатор сегодня официально назначил министром экономического развития и 

инвестиционной политики Красноярского края Михаила Васильева — на прошлой неделе его 
кандидатуру согласовали депутаты Законодательного Собрания. 

Бывший начальник краевого наркоконтроля Сергей Гапонов стал начальником 
управления губернатора по безопасности, профилактике коррупционных и иных 
правонарушений. Его предшественник на этом посту Александр Букарин был освобожден от 
должности в августе. 

Недавно воссозданное управление внешний связей губернатора временно будет 
возглавлять заместитель начальника Ольга Коростелева — она назначена на свою 
должность тоже сегодня, 28 ноября. 

Бывший депутат Законодательного Собрания края Марина Добровольская назначена 
советником губернатора на срок его полномочий. 

Newslab.ru 
 

Средняя зарплата в Красноярском крае продолжает падать 
С января по сентябрь 2016 года среднемесячная заработная плата в Красноярском крае 

уменьшилась на 109 рублей и составила 37 203 рублей. При этом в целом по Сибири 
зарплата выросла с 30 449 до 30 463 рублей. Об этом сообщили в Новосибирскстате. 

Самые большие зарплаты в Красноярском крае — у сотрудников, задействованных в 
добыче полезных ископаемых. За 9 месяцев средний заработок в отрасли составил 86 038 
рублей. При этом в августе их зарплата была выше — 87 121 рублей. 

По итогам сентября уменьшилась зарплата у специалистов в обрабатывающих 
производствах (с 45 712 до 45 527 рублей) и у сотрудников финансовой сферы — с 51 948 до 
51 406 рублей. Также упал средний заработок у коммунальщиков — с 26 082 до 26 031 
рублей. 

В Новосибирскстате отметили, что в нескольких отраслях зарплаты выросли. Больше 
стали получать работники, занятые в строительстве (с 38 277 рублей до 38 384 рублей). 
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Также выросла зарплата в сфере торговли (с 21 973 до 22 194 рублей) и на госслужбе (с 45 
591 до 45 685 рублей). 

Меньше всего по-прежнему зарабатывают специалисты сельского и лесного хозяйства 
(19 953 рублей), а также занятые в рыбоводстве — 15 645 рублей. При этом среднемесячная 
зарплата в этих сферах повысилась, отметили статистики. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Песков: Послание Путина парламенту будет особенным 
Послание Федеральному Собранию, с которым Владимир Путин выступит 1 декабря, 

будет особенным по содержанию. Об этом сообщил пресс-секретарь президента Дмитрий 
Песков. 

"Это в целом традиционный формат, но ни одно Послание не походит на другое, — 
цитирует Пескова ТАСС. — Поэтому, конечно, и в этом году оно будет совсем другим по 
содержанию, с сохранением такого главного путинского стержня". 

1 декабря Владимир Путин обратится к обеим палатам парламента с ежегодным 
Посланием. Транслировать обращение будет телеканал "Россия 24" и сайт Вести.Ru. 

«Вести» 
 

Путин уволил ряд чиновников из Кремля, ФСБ, Минобороны и МВД 
Президент России Владимир Путин освободил от руководящих должностей ряд 

сотрудников Управделами главы государства, Федеральной службы безопасности, 
Минобороны и МВД. Об этом в понедельник, 28 ноября, сообщает пресс-служба Кремля. 

От своих должностей освобождены четыре человека: Василий Христофоров, 
возглавлявший управление регистрации и архивных фондов ФСБ; Константин Котенко, 
работавший заместителем управляющего делами президента; Александр Фисун, 
руководивший главным военно-медицинским управлением Минобороны; Александр 
Савенков, занимавший посты замминистра внутренних дел и начальника следственного 
департамента МВД. Все, кроме Христофорова, уволенного по достижению предельного 
возраста на военной службе, освобождены от должностей по собственному желанию. 

Такие кадровые решения связаны с избранием этих чиновников в Российскую академию 
наук, пояснил РИА Новости пресс-секретарь президента Дмитрий Песков. 

23 ноября глава государства, участвуя в заседании Совета по науке и образованию, 
узнал от президента РАН Владимира Фортова об избрании в академию высокопоставленных 
чиновников, которые тем самым нарушили предписание Кремля не совмещать госслужбу с 
научной деятельностью. Путин пообещал предоставить им возможность заниматься наукой. 
Уточнялось, что речь идет только о тех чиновниках, которые избрались в РАН после 15 
октября 2015 года. 

Лента.ру 
 
ОНФ. Одним из показателей эффективности работы глав муниципалитетов должна 
стать пропаганда ЗОЖ 

Сопредседатель Центрального штаба ОНФ Александр Бречалов, выступая на II 
Всероссийском форуме для специалистов по профилактике и лечению ВИЧ/СПИДа, 
предложил ввести в качестве одного из показателей эффективности глав муниципалитетов 
пропаганду здорового образа жизни (ЗОЖ). «У нас есть воркаут-площадки, но они пустуют 
или закрыты – и молодежь предпочитает тусоваться в клубах. В силах каждого главы 
муниципалитета открыть доступ к миру спорта и здорового образа жизни и сделать это 
восходящим трендом», – заявил Бречалов. 

Проблема ВИЧ сегодня не в интернете, она у людей в каждом конкретном 
муниципалитете, подчеркнул Бречалов. В России много прогосударственных НКО, в 
компетенции которых работа с муниципалитетами, таких как: Всероссийский совет местного 
самоуправления, Союз малых городов, различных молодежных организаций. «Такие 
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организации нужно привлекать к совместной работе для защиты граждан в каждом городе, 
селе, поселке», – считает сопредседатель Центрального штаба ОНФ. 

Как заметил Бречалов, профилактика начинается с малого – обязательного посещения 
вузов и школ с просветительской программой. «Вы только представьте, сколько мы могли бы 
сделать с правильными инструментами, сколько людей спасти! Мы готовы к широкому 
диалогу и работе с населением. В наших силах вместе противостоять и бороться с таким 
явлением, как ВИЧ и СПИД», – подчеркнул представитель ОНФ. 

onf.ru 
 

Пенсионеры не наскребут на жизнь 
Жизнь российских пенсионеров в ближайшей перспективе слаще не станет – 

индексация, закладываемая в бюджет следующих трех лет, не сможет даже поддержать 
текущий уровень их благосостояния. За этот период соотношение к прожиточному минимуму 
пенсии по старости уменьшится на 12,5%, и никак не в пользу последних (до 150% с 
сегодняшних 161%). А тем, кто получает пенсии социальные, они не обеспечат даже уровень 
выживания. 

Об этом говорится в презентации к докладу главы Пенсионного фонда Антона Дроздова, 
которая оказалась в распоряжении "Газеты.Ru". Доклад этот руководитель ПФР зачитал на 
прошлой неделе на международном форуме "Ловушка "новой нормальности". При этом, 
отмечает издание, официально выступление Дроздова на форуме не анонсировалось, а 
посему, пресса обошла его своим вниманием, и получила информацию об уже состоявшейся 
дискуссии и, собственно, презентации и тезисах выступления, от присутствовавших на этом 
пленарном заседании. Но и тут это вопрос остался практически за скобками, все внимание 
оттянула на себя обсуждавшаяся там же проблема повышения пенсионного возраста. 

Но и резонанс СМИ по выплывшим наружу предложениям, от которых ПФР, впрочем, 
дистанцировался, а кроме того, заявил, что и правительство не является их автором, привел 
к тому, что презентация и вовсе была удалена с сайта университета 

После резонанса в СМИ Пенсионный фонд уточнял, что сам не является автором этих 
предложений, в правительстве они не рассматриваются, а презентация и вовсе была удалена 
с сайта. 

Но, как сообщает ознакомившаяся с ней "Газета.Ru" из текста ее следует, что 
соотношение пенсий с минимальным прожиточным минимумом пенсионеров, заметно 
снизившись за последние два года, продолжит падение в предстоящую трехлетку. 

Если в 2014 году оно составляло 173,5%, в текущем году уже покатилось под гору и 
сократилось до 161%, а к 2019 году снизится до 148,4%. Наиболее сильно падение пенсии 
"провалятся" в 2018 году - почти на 10%. 

Уточним - прожиточный минимум пенсионера ежегодно рассчитывается правительством 
на основании потребительской корзины и статистики инфляции по продуктам питания и 
непродовольственным товарам, а затем вводится в ранг закона, когда принимается 
госбюджет. На его основании регионы рассчитывают  собственный прожиточный минимум 
пенсионера. 

Прогнозируемый размер пенсии по старости в 2017 году составит 13 657 руб. (при 
прожиточном минимуме пенсионера 8540 руб.), в 2018-м - 14 045 руб. (9364 руб.), в 2019-м -
14 439 руб. (9729 руб.). 

Социальные пенсии сегодня едва переваливают за уровень одного прожиточного 
минимума (104,7%, или 8552 руб.), а к 2018 году от них останется лишь 97,8% от 
прогнозируемого минимума (9159 руб). И только в 2019 году, как ожидается, эти величины 
вновь совпадут с небольшим знаком плюс в пользу соцпособий (102% роста или 9926 руб). 

ПФР уточняет – свои расчеты фонд сделал на основе прогноза Минэкономразвития, 
уточнили в пресс-службе ПФР. А такая негативная динамика пенсий связана с отказом 
правительства индексировать пенсии работающим пенсионерам. 

Прожиточный минимум пенсионера на федеральном и региональном уровне 
теоретически служит для определения социальной доплаты к пенсиям. 
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Если пенсия с учетом выплаты всех средств господдержки (компенсации за 
пользование телефоном, жилыми помещениями, проезд на всех видах пассажирского 
транспорта, субсидии на коммунальныме услуги), в том числе и региональных не превысит 
прожиточный минимум, то только в этом случае люди, вышедшие на заслуженный отдых, 
смогут претендовать на такие соцдоплаты.  При этом пенсионер еще не должен работать. 

Развитию пенсионной системы препятствует целый ряд обстоятельств, отмечается в 
презентации ПФР. Это и макроэкономические показатели, и инфляция, и ситуация на рынке 
труда, в том числе, низкая производительность труда и большой процент теневой заняитости, 
и демографический провал. И это только внешние факторы, но есть еще и внутренние 
проблемы самой пенсионной системы - досрочные пенсии, низкие требования к 
минимальному трудовому стажу, риски в накопительной составляющей другие. 

Все это расшатывает устойчивость бюджета Пенсионного фонда. Ведет к росту числа 
пенсионеров с низкими доходами, общему снижению коэффициента замещения зарплаты и 
все большей потребности в трансфертах из федерального бюджета. 

Пока, правда они снижаются -  с 2,6% в 2016-м до 2,2% в 2019 году. И в значительной 
степени этому поспособствовало заморозка сумм страховых взносов на накопительную 
пенсию – суммы это весьма значительные: 387,8 млрд руб. в 2017 году, 443,6 млрд руб. - в 
2018-м, 503,5 млрд руб. - в 2019 году. 

Из предлагаемых в последнее время мер по "корректировке" пенсионной системы 
согласованы только три: проведение мер по легализации рынка труда, увеличение 
пенсионного возраста для госслужащих и выплата пенсий работающим пенсионерам без 
индексации (последняя из них, надеемся, - временная). 

Но эксперты предлагают еще целый ряд мер, за счет которых можно было бы 
сэкономить 638 млрд руб., снизив бюджетный трансферт Пенсионному фонду до 1,4% ВВП. 

Помимо повышения пенсионного возраста до 65 лет для мужчин и 60 для женщин, 
предлагается постепенный отказ от отраслевых льгот, повышение страховых взносов, 
увеличение требований к стажу для назначения досрочных пенсий и другие. 

Впрочем, дискуссия эта идет давно, если уж и не с участием правительства, то, по 
крайней мере, среди экспертов и уже пошла по кругу, поскольку все возможные варианты 
давно озвучены. Кабинет министров, в первую очередь, его социальный блок, да и 
Пенсионный фонд пока стараются от этого обсуждения дистанцироваться. 

Да и спешить с "донастройкой" пенсионной системы не стоит, отмечают эксперты, в ней 
и так много проблем и перекосов. 

«Утро» 
 

К 2020 году рынку труда в РФ грозит нехватка квалифицированных специалистов     
К 2020 году российский рынок труда столкнется с нехваткой компетентных работников 

из-за снижения доли трудоспособного населения и несоответствия образования 
потребностям работодателей. Таково мнение экспертов обучающего семинара Минтруда по 
созданию системы профессиональных квалификаций.  

За 4 года, с 2010 по 2015 год, как следует из доклада замминистра труда Любови 
Ельцовой, численность населения в трудоспособном возрасте сократилась на 3,6 млн 
человек. К 2020 году сокращение составит еще 3,3 млн человек: за десятилетие объем 
рабочей силы снизится на 7,8% и составит 80,9 млн человек, а населения старше 
трудоспособного возраста - 38,5 млн (прирост на 21% за 10 лет). Рост экономической 
активности компенсировал этот эффект лишь отчасти, хотя в 2015 году уровень участия 
населения в рабочей силе достиг рекорда за 15 лет (69,1%) и продолжает расти, пишет 
"Коммерсант".  

Наиболее ощутимо снижение численности занятых было в промышленности (с 13,2 млн 
до 12,7 млн человек в 2012-2015 годах) и сельском хозяйстве (с 6,5 млн до 6,2 млн за тот же 
период). В строительстве вплоть до конца 2014 года наблюдался рост числа занятых, но с 
2015 года началось снижение, и к 2016 году объем занятых на стройках вернулся к значениям 
2012 года (5,6 млн человек). Росла же численность занятых в сфере услуг (с 12,2 млн до 12,7 
млн человек в 2012-2015 годах) - в первую очередь в торговле и операциях с недвижимостью 
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(с 5,6 млн до 6 млн в 2012-2015 годах). В 2017-2019 годах восстановление 
экономического роста поможет поддержанию занятости на довольно высоком уровне, но спад 
численности занятых в промышленности и АПК сохранится и приведет к дальнейшему 
снижению удельного веса занятых в этих отраслях в пользу операций с недвижимостью, 
аренды, услуг и строительства.  

Как поясняет специалист Всемирного банка Кирилл Васильев, в ближайшие 3-5 лет 
работодатели будут испытывать и количественный, и качественный кадровый голод: более 
50% работодателей в РФ уже считают нехватку компетенции работников препятствием для 
роста бизнеса. Они отмечают отсутствие у сотрудников навыка решать проблемы, 
профзнаний и самостоятельности. Тренд глобален - из компетенций, необходимых в 2020 
году, "решение сложных проблем" входит в состав ключевых для 36% рабочих мест во всех 
секторах мировой экономики. Еще быстрее спрос будет расти на когнитивные способности 
(52%) и системные навыки (42%)…  

Финмаркет 
 

Россияне будут экономить и в 2017 году - исследование     
Большинство россиян привыкли экономить. Они продолжат так себя вести как минимум и 

в 2017 году, пишут "Ведомости", приводящие данные исследования компании Nielsen. В 
сентябре – октябре 2016 г., доля таких покупателей составила 61% (в сентябре 2015 г. - 63%, 
в марте 2016 г. – 60%). Среди магазинов с низкими ценами опрошенные назвали бренды 
дискаунтеров и гипермаркетов, пояснил представитель Nielsen; раскрыть конкретные 
названия он отказался.  

Российский потребитель не будет прежним: сокращение трат и поиск выгоды заняли 
прочное место в его привычках, считает Марина Ерскова, руководитель направления оценки 
эффективности продаж и маркетинговых коммуникаций "Nielsen Россия".  

Цена – по-прежнему главный фактор при выборе продуктов питания и товаров 
повседневного спроса. По данным Nielsen, в сентябре 2016 г. 89% российских потребителей 
отметили этот критерий как важный (в июне – 91%); на 2-м месте – наличие акции или скидки 
(71%, +5 п. п. к июню 2016 г.). Популярность дискаунтеров продолжает расти: 36% 
потребителей говорят, что стали покупать здесь больше, чем три месяца назад.  

Российские потребители нашли способ, как экономить на продуктах питания и товарах 
повседневного спроса, отмечает эксперт газеты, поэтому они продолжат это делать даже при 
появлении свободных средств, которые они предпочтут или сберегать, или тратить на более 
масштабные покупки. Таким образом, в 2017 г. тенденция либо сохранится, либо станет 
более выраженной. Сложившаяся ситуация с покупательским поведением сохранится на 
протяжении ближайших лет, пишут "Ведомости". 

Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Протесты с авансом. Почему администрация Красноярского края пошла на поводу у 
иностранных агентов? 

Международная экологическая организация «Гринпис» начала активную компанию 
против строительства нефтяного терминала «Таналау» на севере Красноярского края. 
«Новые Известия» выяснили, кто стоит за «разоблачениями» и кому не нужен новый объект. 

«Независимая нефтяная компания» (ННК) планирует построить терминал «Таналау» на 
Енисее, в 130 км от Дудинки. Объект предназначен для приема и отгрузки нефти, добытой на 
шести лицензионных участках АО «ННК-Таймырнефтегаздобыча» и станет частью огромного 
проекта  по освоению Пайяхского нефтяного месторождения в Красноярском крае. 
Предполагаемые инвестиции  – более 1 трлн рублей, налоговые поступления в бюджет РФ – 
более 13 трлн рублей. В рамках проекта будет создано более 10000 рабочих мест на новых 
промпредприятиях, с нуля построена инфраструктура,  том числе несколько сотен 
километров автодорог, объекты генерации мощностью 300 МВт, электрические сети, объекты 
связи. Будут развиваться авиатранспортные, морские и речные перевозки. Большие заказы 
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получат российские судостроительные предприятия и проектные институты, в том 
числе и на разработку новых технологий добычи и транспортировки нефти. В целом проект 
даст мощный толчок освоению арктической части России. 

Нефтяной терминал «Таналау» на Енисее, с которого нефть будет транспортироваться 
танкерами по Северному Ледовитому океану, включен в Федеральную целевую программу 
«Развитие транспортной сети России на 2010-2020 гг.». 

Казалось бы, чем плохо? В дополнение к убывающим запасам тюменской нефти Россия 
получает доступ к кладовым «черного золота» и в Красноярском крае. Разумеется, что 
большая часть его пойдет на экспорт в Западную Европу.  

Однако даже беглый взгляд на карту показывает, что единственным конкурентом русских 
в освоении «нефтяной» Арктики являются норвежцы, которые 95 процентов шельфовой 
нефти продают на тех же европейских рынках. При этом особых претензий со стороны 
экологов к Норвегии как бы нет. 

Россия с Норвегией подписала договор о разграничении морских пространств в 
Баренцевом море и в Северном Ледовитом океане. Согласно договору,  богатые 
углеводородами территории перешли к нашим северным соседям, и те планируют их активно 
осваивать. Разумеется, конкурент в лице России им не нужен. Эксперты «НИ» дружно 
говорят: такой конкурент нашим северо-западным соседям не нужен! Именно поэтому 
появился  проект «Защитим Арктику». В рамках этой «защиты» активисты «Гринписа» 
взбирались по альпинистским тросам на нефтяную платформу «Приразломная», создавали 
своими маневрами на судне «Arctic Sunrise» серьезные помехи и угрозу мореплаванию в 2012 
году. 

«Гринпис», к слову, организация, живущая на пожертвования. Небольшую часть 
пожертвований составляют средства физических лиц, но львиная доля – это пожертвования 
некоммерческих организаций и фондов, которые также занимаются «благотворительностью» 
и «экологией», а по факту – вмешиваются в те промышленные проекты, которые идут вразрез 
с интересами их учредителей и основных меценатов. В 2015 году, по сведениям самой 
«Гринпис» в России, пожертвования составила 139 млн  рублей, из которых почти 122 млн 
рублей – средства фонда «Стихтинг Гринпис Каунсил» (Stichting Greenpeace Council, 
Нидерланды) на «ведение уставной деятельности и целевые проекты». В России «Гринпис» 
относится к числу иностранных агентов. 

И тут – пожалуйте, огромный проект по освоению российской части Арктики (так или 
иначе связанный и с шельфом тоже), строительство развитой инфраструктуры для добычи и 
транспортировки нефти, фактически мощный российский форпост не так далеко от «серой 
зоны». Конечно, найдутся люди, которым такое укрепление невыгодно. 

Поэтому по старой схеме к делу против «Таналау» снова подключен «Гринпис». Пока что 
это всего лишь попытки «войти на территорию». 

Так, под лозунгом защиты интересов коренных народов Севера они обследовали земли 
около брошенного поселка Мунгуй (именно там будет построен терминал) и вместо защиты 
умудрились осквернить останки представителей местных малочисленных племен ненцев. 
Гринписовцы вторглись на кладбище (которое просто так любой желающий не найдет), 
провели фото- и видеосъемку. Надо сказать, что ненцы не закапывают свои покойников – они 
просто оставляют их в гробах на земле: вот это и запечатлели товарищи из «Гринпис». На 
робкие возражения и просьбы со стороны Ассоциации местных объединений коренных 
малочисленных народов Севера Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района не 
использовать фотоматериалы в общественном доступе головной офис российского 
«Гринписа» ответил категоричным отказом. 

По факту осквернения могил ненцев руководитель Ассоциации написал заявления на 
группу Гринпис» в МВД РФ по Таймырскому Долгано-Ненецкому району, районному 
прокурору, а также направил письмо на имя губернатора Красноярского края Виктора 
Толоконского и министра природных ресурсов и экологии РФ Сергея Донского. 

Не погнушались «гринписовцы» обманывать общественность. Так, они нашли в тундре 
следы гусеничной техники и связали их с деятельностью «ННК». Передвигаться по тундре в 
период с мая по декабрь на такой технике запрещено – это наносит серьезный ущерб 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

болотистым почвам. Активисты следы зафотографировали и обратились в 
Управление федеральной службы по надзору в сфере природопользования по 
Красноярскому краю (Росприроднадзор) с административным иском, а заодно широко 
распространили информацию в СМИ. При этом главный вопрос – какое отношение 
нарушители имели к будущему строительству терминала – так и не нашел ответа. Виновата 
ННК – и делу конец! 

Замруководителя регионального Управления Росприроднадзора Виталий Нетребко дело 
об административном правонарушении прекратил в связи с отсутствием в действиях АО 
«ННК-Таймырнефтегаздобыча» административного правонарушения: в постановлении от 25 
ноября 2016 года указано, что «каких-либо нарушений, связанных с порчей почвенного 
покрова, за границами земельных участков, арендуемых АО «ННК-Таймырнефтегаздобыча», 
не выявлено». Кроме того, в том же постановлении указано, что экологических нарушений и 
признаков разрушения захоронений местного населения не выявлено, причем об этом 
сообщили руководителю красноярского Росприроднадзора из Ассоциации местных 
объединений коренных малочисленных народов Севера. 

  Фикцией на поверку оказалось и заявление о возможном разрешении сибиреязвенных 
скотомогильников, которые, как полагают в «Гринпис», находятся на территории будущего 
терминала. В распоряжении нашей редакции есть ответ Службы по ветеринарному надзору 
Красноярского края, датированный 31 октября 2016 года, в котором прямо написано, что …« в 
радиусе 1 км от объекта скотомогильников, биотермических ям и мест захоронения животных 
не зарегистрировано». 

Но главная претензия «Гринпис» – это якобы отсутствие у ННК плана ликвидации 
аварийных разливов нефти из-за танкерных аварий, которые могут обернуться экологической 
катастрофой. 

Надо сказать, что проект нефтеналивного терминала «Таналау», подготовленный 
ведущим в России государственным АО «ЛЕНМОРНИИПРОЕКТ», пока что существует лишь 
на бумаге: он прошел общественные слушания, получил положительное заключение 
экспертной комиссии государственной экологической экспертизы (ГЭЭ) Федеральной службы 
по надзору в сфере природопользования и сейчас проходит согласования в ФАУ 
«Главгосэкспертиза России». Строительство, а тем более эксплуатация проекта, разумеется, 
не начаты. Откуда возникли «предположения» «Гринписа» – сложно сказать, поскольку 
ссылаются они на своих карманных «ученых». 

Положительное заключение ГЭЭ по терминалу «Таналау» «Гринпис» пытался 
опротестовать в октябре 2016 года, но затем сам заявил об отказе от иска в адрес 
Росприроднадзора – видимо, поняв, что оснований для обжалования просто нет. 

Однако уникальность ситуации в том, что впервые в истории России к требованиям 
«черных экологов» присоединились и … российские чиновники. Так, замминистра природных 
ресурсов и экологии Красноярского края Дмитрий Еханин отправил в адрес ННК запрос о 
проведении «стратегической» экологической оценки проекта «Таналау». 

Отвечая на вопросы по предотвращению танкерных аварий, ННК пояснила замминистру, 
что в рамках проекта запланировано строительство новейших танкеров с двойным корпусом 
высокого ледового класса ЛУ7 (Arc7). Заказ будет выполнять «Дальневосточный центр 
судостроения и судоремонта» – судостроительная верфь, обладающая современными 
технологиями и оборудованием (открыта в сентябре 2016 года с участием В.В. Путина), что 
позволяет создать танкеры, соответствующие всем мировым требованиям экологической 
безопасности. 
           Кроме того, вопросы резервуарного парка и возможности временного прекращения 
транспортировки нефти в случае ЧС полностью предусмотрены проектом. ННК 
взаимодействует с МЧС России, ФГУП «Атомфлот», ФБУ «Морспасслужба Росморречфлота», 
которые занимаются вопросами ЧС при разливах нефти в ледовых условиях, и вопросы, 
беспокоящие экологов, будут должным образом решены под надзором этих ведомств с 
началом транспортировки нефти. 

Поэтому претензии «Гринписа» выглядят срежиссированным спектаклем, как и ситуация 
с «Приразломной». Достаточно почитать, как у группы активистов на Таймыре вышли из строя 
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моторы на лодках «в результате механических повреждений», а купить другие 
в Дудинке они не смогли – им их якобы отказывались продавать (правда, в видеозаписях из 
Дудинки нет никаких «скрытых камер» с покупки новых двигателей и пр. доказательств). Зато 
есть пестрящие заголовки о «попытках властей» «блокировки экспедиции на Таймыре», и это 
похоже на рассказы о том, как  нелегальных альпинистов «Гринписа» на «Приразломной» 
встретили «люди в балаклавах»… 

Таким образом, силами «Гринписа» и «черных экологов» создаются препятствия 
развитию отечественной нефтегазовой индустрии. Из-за санкций доступ России к передовым 
мировым upstream- и downstream-технологиям  уже закрыт, а теперь «заказчики» из числа 
конкурентов взялись за ликвидацию отечественной инженерной школы. 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 92 ▲ 0, 30 

EUR 69, 16 ▲ 0, 72 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


